

erforderlichen Schlußfolgerungen ziehen. Wenn man weiß, welche Probleme sich bei der Steigerung der Milchproduktion ergeben und wo sie sich ergeben können, wenn man weiß, wo die Planerfüllung gefährdet ist, dann kann man rechtzeitig durch bewußte Parteimitglieder, durch gegenseitige sozialistische Hilfe, durch Parteierziehungsarbeit, richtige Anwendung der materiellen Interessiertheit und materiellen Verantwortung eine Veränderung herbeiführen und die Planerfüllung sichern.

Sind es nicht in vielen Kreisen immer wieder die gleichen Genossenschaften, die infolge mangelhafter Leitung ihre Produktionsmöglichkeiten bei weitem nicht nutzen und dann ihren Verpflichtungen im Plan nicht nachkommen können? Sie beeinflussen oft wesentlich das Produktionsergebnis des Kreises, sie hemmen

---

**Vor der Landwirtschaft steht die Aufgabe, durch die Steigerung der eigenen Produktion die Bevölkerung ständig besser mit hochwertigen Nahrungsmitteln und die Industrie mit Rohstoffen zu versorgen.**

**Dazu ist die planmäßige Intensivierung der landwirtschaftlichen Produktion durch den allmählichen Übergang zu industriemäßigen Produktionsmethoden auf der Grundlage der modernsten Erkenntnisse von Wissenschaft und Technik notwendig.**

(Aus der Festrede des Genossen Walter Ulbricht zum 15. Jahrestag der Deutschen Demokratischen Republik)

---

die Entwicklung im Kreis, sie beeinträchtigen die politische Situation. Nur dort, wo die Leitungen systematisch darangehen, solche schwachen Stellen im Kreis zu beseitigen, die Lage dort grundlegend zu verändern, wird überhaupt eine komplexe Leitung der Landwirtschaft möglich.

Regelmäßig wird zum Beispiel in Herzberg im Sekretariat der Kreisleitung der Stand der Planerfüllung eingeschätzt, werden differenzierte Maßnahmen zur Erfüllung des Planes eingeleitet. Dazu berichten vor dem Sekretariat Parteisekretäre der Grundorganisationen über den Erfüllungsstand, über die Wirksamkeit der politischen Massenarbeit und darüber, wie die Mitglieder zur Plandisziplin erzogen, wie auf

die Verbesserung der Leitung und auf die Aufschlüsselung des Planes Einfluß genommen und die Planerfüllung durch die Grundorganisationen kontrolliert wird.

Unerlässlich für die wissenschaftliche komplexe Führungstätigkeit ist, daß von den Parteiorganisationen, den Kreisleitungen, den Produktionsleitungen, den Massenorganisationen das Neue aufgespürt wird, das sich bei der Ausarbeitung und im Wettbewerb zur Erfüllung des Planes, im Kampf um den wissenschaftlich-technischen Höchststand, bei der Herausarbeitung der Hauptproduktionszweige, bei der schrittweisen Einführung industriemäßiger Produktionsmethoden zeigt; unerlässlich ist, daß die Parteiorganisationen, die Kreisleitung, die Kader des Staatsapparates dieses Neue systematisch entwickeln und fördern. Dazu gehört, daß die guten Erfahrungen und Methoden gründlich ausgewertet und verallgemeinert werden.

Wenn das Sekretariat der Kreisleitung Cottbus-Land und die Produktionsleitung die Methoden und Erfahrungen in den verschiedenen LPG des Kreises, die ihren Plan übererfüllten, studiert hätten, wenn sie diese bei Beachtung der unterschiedlichen Bedingungen rechtzeitig auf die anderen Grundorganisationen und LPG übertragen hätten, wären sicherlich die großen Müchschulden vermieden worden.

Die vorausschauende Planung auf allen Gebieten unserer Landwirtschaft ist die Grundlage jeder wissenschaftlichen komplexen Leitung. Der Nutzeffekt der politischen Führungstätigkeit hängt im entscheidenden Maße davon ab, wie es die Sekretariate der Kreisleitungen bzw. die Büros für Landwirtschaft verstehen, ein richtiges Verhältnis zu den ökonomischen Leitungsorganen des Kreises, der Produktionsleitung, dem VEAB, dem Komitee für materiell-technische Versorgung und der Landwirtschaftsbank, herzustellen, wie sie die Massenorganisationen und die Nationalen Front auf die Mitarbeit bei der Lösung der Planaufgaben orientieren.

Nicht zuletzt gehören zur komplexen wissenschaftlichen Leitung der Landwirtschaft ein festes System der Auswahl und Erziehung sowie der richtige Einsatz der Kader. Entsprechend den Aufgaben sowohl in der Perspektive als auch des Volkswirtschaftsplanes sind die Kader vorzubereiten und einzusetzen. Der Erfolg der Arbeit, die Erfüllung und Übererfüllung des Planes unserer Landwirtschaft wird letzten Endes maßgeblich durch die Qualifikation und Fähigkeiten der Kader bestimmt.